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Liebe Eltern, 

zum Ende des Schuljahres möchte ich Ihnen wie gewohnt einige Einblicke in 

unser Schulleben geben und Sie über besondere pädagogische Projekte, die 

geplante Digitalisierung im Bereich der Schulverwaltung und 

Elternkommunikation sowie über personelle Veränderungen informieren.  

Besuche im „Jungen Theater“ Bonn 

Nach mehrjähriger Pause haben wir mit den Kindern wieder das Junge Theater 

Bonn besucht. Theaterbesuche sind ein ganz besonderes Erlebnis, was in 

staunenden und begeisterten Äußerungen einzelner Kinder zu Ausdruck kam: 

Das war toll und lustig, wie Kino, aber das war ECHT!  

Wir danken, dem Förderverein der Schule, der die Fahrt finanziell unterstützt 

hat. Dem Busunternehmen Schulz einen herzlichen Dank für die unkompli-

zierte und kostengünstige Beförderung der Kinder zum Theater. 

Wir haben für die verschiedenen Altersstufen unterschiedliche Vorstellungen 

gewählt: Unmittelbar nach den Halbjahreszeugnissen haben die Klassen 3-4 die 

spannende Geschichte von Ronja Räubertochter angeschaut. Eine gelungene 

Belohnung als Abschluss des ersten Schulhalbjahres      . 

Die Kinder der Klassen 1 und 

2 haben im März eine 

Geschichte von der Kleinen 

Hexe nach Ottfried Preussler 

angeschaut, die sehr 

turbulent und lustig 

umgesetzt war. 

Die Kinder aus der 

Erdmännchenklasse haben 

anschließend darüber 

geschrieben: 

 

 

 

Tyler, SEP3, Alfter 
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Mia F. (SEP 3 Alfter) hat genau beschrieben, was ihr am besten gefallen hat  

Marienkäfer in der Löwenklasse (SEP 1, Alfter) 

Die Löwenklasse hat im April 

Marienkäfer-Larven geliefert 

bekommen. Dadurch hatten 

die Kinder das Glück zu beo-

bachten, wie sich die Larven 

erst zu Puppen und 

anschließend zu Marienkäfern 

entwickelten. Das war sehr 

spannend und alle Kinder 

haben begeistert ihre 

Forscheraufgaben erfüllt. Sie 

hielten täglich ihre 

Beobachtungen in ihren digitalen Beobachtungstagebüchern mit einem Foto 

und einer Sprachaufnahme fest. Dort erzählten sie, wie der Marienkäfer 

genau aussieht und was sich im Vergleich zum Vortag verändert hat.  
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Schließlich wurden die Marienkäfer bei unserem Schulausflug im Buben-

heimer-Spieleland gemeinsam mit der ganzen Klasse in die Freiheit entlassen. 

 

 

Schulhund Hazel in der Erdmännchenklasse (SEP 3, Alfter) 

Nach den Weihnachtsferien war Hazel ca. dreimal 

wöchentlich im Unterricht der Erdmännchenklasse 

dabei. Sie wurde immer aktiver in den Unterricht 

und die Interaktion mit den Kindern einbezogen.  

So begleitete 

Hazel die 

Erdmännchen 

mit in die 

Bücherei und 

ließ sich 

regelmäßig 

leise 

Geschichten 

von den 

Kindern 

vorlesen oder 

beobachtete die Kinder bei den SI-

Lernstationen.  

Azad und Luna mit Hazel. 

Die Spannung ist groß: Fliegen die 

Marienkäfer gleich los? 

Ein Marienkäfer landet lieber auf dem 

Ärmel von Amelie 
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In der Förderzeit war Hazel 

eine beliebte Spielpartnerin. 

Bei Sprachspielen erhielt sie 

ihre eigenen Karten und wurde 

von den Kindern mit viel 

Freude unterstützt. Die Kinder 

halfen Hazel zum Beispiel beim 

Würfeln und der Bildung von 

Nebensätzen: „Der Junge hat 

einen gebrochenen Arm, weil 

er vom Fahrrad gefallen ist.“ 

Alle freuten sich, wenn Hazel 

das Spiel gewann.  

 

 

Der gemeinsame Spaß mit Hazel 

kam auch nicht zu kurz. Hazel 

zeigte regelmäßig neue Tricks, 

die sie gelernt hatte. Besonders 

beliebt waren „Peng“ und 

„Tunnel“. Beim Tunnel stehen 

die Kinder mit geöffneten 

Beinen eng hinter-einander und 

Hazel läuft hindurch.  

Das größte Highlight war 

jedoch der erste Geburtstag von Hazel in der Klasse. Alle Kinder sind nach 

vorne gekommen und haben Hazel eine „warme Dusche“ gegeben (Ich mag 

dich, weil …, Ich find dich toll, weil …). Anschließend durften sie Hazel alle 

noch ein Leckerchen geben. Da war die Freude auf beiden Seiten groß.        

Hazels Geburtstag: Marvin gibt Hazel ein Leckerchen. 

Hazel in der Förderzeit: Sie hat ihre 

Karten im Blick und freut sich über die 

Unterstützung durch die Kinder. 
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Der Schulausflug zum Bubenheimer Spieleland am 

8.5.2024 war erneut ein voller Erfolg. Das eher 

kühle, aber weitgehend trockene Wetter war ideal 

zum Spielen, Toben; Klettern und Rutschen.  

Text, Zeichnung und Foto: Emma, SEP3, 

Alfter 

Jayden, Klasse 3, ist begeistert vom Kettcar fahren 

Sarah W und Louis B., SEP1, wollen hoch hinauf. 
Julia A. auf der Wasserrutsche mit Frau Schleiz 

So könnte Schule immer sein       
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Schülerversammlung in Meckenheim 

Am 19.06.2024 leitete die Drachenklasse (SEP 2) die Schülerversammlung in 

Meckenheim. Alle Kinder beteiligten sich aktiv an der Schülerversammlung 

und übten so das 

Präsentieren vor 

einem Publikum. 

Die Eulenklasse 

führte stolz ihren 

Cupsong vor und 

erntete großen 

Applaus.   

 

Im Mai konnte jedes Kind der Drachenklasse 

seine eigene Raupe bis zum fertigen 

Schmetterling begleiten. So lernten sie den 

Zyklus der Entwicklung nicht nur theoretisch 

kennen, sondern konnten selbst daran 

teilhaben. Sie beobachteten das Verpuppen 

der Raupen und Schlüpfen der Falter, was für 

viel Begeisterung sorgte.  

 

 

 

 

Auf der Schülerversammlung stellten sie den anderen Klassen ihr besonderes 

„Schmetterlingsprojekt“ vor. Sie konnten den anderen Kindern die 

verschiedenen Stadien der Metamorphose des Distelfalters sehr anschaulich 

präsentieren.  

Abdul beobachtet die Puppen und 

die ersten geschlüpften 

Schmetterlinge genau 

Luisa und Elena moderieren die Schülerversammlung 

Von der Raupe bis zum 

Schmetterling – eine 

erstaunliche Verwandlung! 

Die Kinder der Drachenklasse 

kennen sich aus! 
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Schülerversammlung in Alfter 

Am 20. Juni wurde die Schülerversammlung in Alfter von der Jaguarklasse 

(Klasse 3) vorbereitet und moderiert. Alle Kinder der Klasse haben sich 

eingebracht und waren stolz, wenn sie es geschafft haben am Mikrofon vor 

dem großen Publikum zu sprechen. Es wurden verschiedene Projekte aus 

allen Klassen präsentiert.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wichtig für die demokratische Beteiligung ist auch 

der Punkt Mitteilungen“. Hier werden Anliegen von 

Kindern an alle Kinder weitergegeben. Einige Kinder 

wünschen sich besonders einen sauberen Schulhof, 

auf dem kein Müll am Boden liegt. Daher wurde auf 

Beschluss des Schülerrats eine Müllsammelzange 

angeschafft, sodass nun ein regelmäßiger 

Müllsammeldienst eingerichtet werden kann.  

 

 

 Schülersprecherin Natalie, Klasse 3, 

präsentiert die neue Müllsammelzange 

Einen großen Applaus 

bekamen die Kinder der 

Klasse 4 (Wölfe) als sie stolz 

ihre Graffitibilder präsen-

tierten. Die Graffitis 

verschönern das Treppen-

haus im Gebäude B und sind 

ein Abschiedsgeschenk der 

Viertklässler an die Schule. 

Vanja und Mia sagen den nächsten Programmpunkt an.  

Das Sprechen vor so einem großen Publikum erfordert viel Mut.  
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Ein weiterer Schritt zur gesunden Ernährung der Kinder 

Wir freuen uns ihnen 

mitteilen zu dürfen, dass 

wir uns erfolgreich für 

das EU-Schulobst-

programm NRW 

beworben haben. Das 

bedeutet für alle unsere Schülerinnen und Schüler, dass sie im kommenden 

Schuljahr in der Schule kostenlos mit Obst und Gemüse beliefert werden. Der 

Liefer-betrieb fruits4you versorgt ab dem 02.09.2024 jedes Kind mit 300 g 

Obst und Gemüse pro Woche. So wird das gesunde Schulfrühstück und die 

Gesundheit ihrer Kinder sinnvoll unterstützt. Die Obst- und Gemüseauswahl 

wechselt, so dass die Kinder viele verschiedene und vielleicht auch neue 

Geschmackserlebnisse haben werden. 

Bitte geben sie ihren Kindern dennoch weiterhin gesunde Schulfrühstücke 

mit, wie sie es bislang getan haben. Das EU-Schulobstprogramm soll die 

gesunde Ernährung im Sinne von 5 Portionen am Tag ergänzen und nicht 

bisherige gesunde Gewohnheiten ersetzen. Wir freuen uns mit ihren Kindern 

sehr auf die Obst- und Gemüselieferungen. 

 

Digitales Schulmanagement 

Nach den Sommerferien möchten wir 

gemeinsam mit Ihnen einen wichtigen 

Schritt in die digitale Unterstützung 

vieler Abläufe im Schulalltag gehen.  

Um den Informationsaustausch zwischen Erziehungsberechtigten und der 

Schule zu vereinfachen, führen wir die Online-Plattform edjufy ein. 

Nach einer Erprobungsphase an unserer Schule haben wir, nach Abstimmung 

im Kollegium und Befragung der Erprobungs-Eltern, das Programm für gut 

befunden und uns zu einer Einrichtung entschieden.  

Edjufy bietet ihnen als Eltern und uns als Schulgemeinde folgende Vorteile: 

Digitale Elternbriefe: Sie erhalten alle Elternbriefe papierlos und unmittelbar 

auf ihren E-Mail-Account oder in die Edjufy App. Wir können einsehen, dass 

sie die Nachricht erhalten haben, so dass lästige Bestätigungen hierüber 

entfallen. Zudem können sie einfach und unkompliziert die Rückmeldungen 

zu Elternbriefen einreichen. 
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Online-Entschuldigungen: Krankmeldungen erfolgen zukünftig mit wenigen 

Klicks über edjufy. Sie müssen nicht mehr anrufen oder Emails schreiben.  

Terminorganisationen für Elternsprechtage erfolgen ebenfalls einfach und 

effizient über diese App. 

Direktnachrichten mit Gruppen oder mit der Lehrerin sind über edjufy 

datenschutzkonform möglich und bieten eine sichere Alternative zu 

WhatsApp-Gruppen. 

Einführung: Hierfür erhalten Sie mit Beginn des neuen Schuljahres eine E-Mail 

von edjufy mit einem Link zur Aktivierung Ihres persönlichen edjufy Accounts. 

Alle weiteren Informationen zur Einrichtung und Nutzung erhalten sie über 

den digitalen Assistenten des Programms oder aber auch gerne von den 

Klassenlehrerinnen auf dem ersten Elternabend. 

 

Ausblick: Schulfest am 21.09.2024 

Zu Beginn des kommenden 

Schuljahr planen wir ein Schulfest 

mit allen Schülerinnen und Schüler 

sowie Eltern und Geschwistern. Im 

August des letzten Schuljahres 

haben wir ein internes Sportfest 

nur mit unseren Schulkindern 

veranstaltet. Dabei konnten wir 

unser Ziel, den Kindern Freude an 

Bewegung und Sport zu vermitteln, 

sehr gut erreichen. Die meisten 

Kinder waren richtig „ausgepowert“ und glücklich. Daher möchten wir auch 

das Schulfest unter das Motto „Freude an Sport und Bewegung“ stellen.  

Bitte planen Sie daher Samstag, den 21.09.2024 von 12 bis15 Uhr für das 

Schulfest ein. Wir freuen uns darauf! 

Personalsituation - Lehrerbesetzung 
Im Mai hat Frau Engels ihre Ausbildungszeit als Lehramtsanwärterin bei uns 
begonnen. Sie war zunächst in der Koalaklasse (SEP2) in Alfter eingesetzt und 
wird im neuen Schuljahr zusätzlich in der Klasse 3 (Giraffenklasse) unterrichten. 
Eine 2. Lehramtsanwärterin, Frau Kühnen wird ab dem 2. Halbjahr des 
kommenden Schuljahres in der Froschklasse (SEP 2, Meckenheim) ausgebildet 
werden. Beide LAA werden bis Oktober 2025 bei uns sein. Wir wünschen ihnen 

Zeichnung: Rony (Klasse 3, Jaguare) 
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eine weiterhin gute und erfolgreiche Ausbildungszeit. 

Wir freuen uns sehr, dass das Kollegium ab dem kommenden Schuljahr durch 
eine MPT-Kraft unterstützt werden wird. MPT bedeutet Multiprofessionelles 
Team und wird zusätzlich zu den Lehrkräften eingestellt. Im Mai fand ein 
Auswahlverfahren statt, bei dem alle Bewerberinnen sich den Fragen des 
Auswahlgremiums stellen mussten. Am Auswahlverfahren war neben 
Schulleitung und Lehrkräften als gewählte Elternvertreterin Frau Mertens 
beteiligt (Vielen Dank für Ihren Einsatz!). Als beste Bewerberin wurde Frau 
Manuela Sonntag gewählt, die einigen Eltern und allen Kindern der 
Jaguarklasse bereits bekannt ist.  
Zukünftig wird Frau Sonntag in verschiedenen Klassen unterstützend tätig sein. 
Darüber hinaus wird sie u.a. Kinder in Kleingruppen fördern und sie 
insbesondere im sozialen Miteinander unterstützen. Weitere Aufgaben sind 
Eltern- und Erziehungsberatung und Koordinierungstätigkeiten zwischen 
Nachmittagsbetreuung und Schule. Wir begrüßen Frau Sonntag sehr herzlich 
im Kollegiumsteam und freuen uns auf die Zusammenarbeit.  
 
Abschiede 
Zum kommenden Schuljahr müssen wir uns von unserer langjährigen Kollegin 
Frau Hoffmann-Fricke verabschieden, die in ihren wohlverdienten Ruhestand 
geht.  
Frau Hoffmann-Fricke hat seit 2008 an unserer Schule unterrichtet. Sie war in 
den letzten Jahren mit einem eher geringen Stundenumfang im Unterricht in 
verschiedenen Klassen tätig. Zusätzlich zum Unterricht hat sie sich im 
Personalrat der Förderschulen engagiert und sich dort für die Rechte von 
Lehrkräften eingesetzt. Mit dieser wichtigen Tätigkeit und der Fachkenntnis auf 
diesem Gebiet war sie für viele Kolleginnen eine gefragte Ansprechpartnerin. 
Wir wünschen Frau Hoffmann-Fricke alles Gute für Ihren nächsten 
Lebensabschnitt, den sie hoffentlich bei guter Gesundheit genießen kann.  

Auch Frau Kranen wird uns leider im kommenden Schuljahr verlassen müssen, 
da ihr Vertretungsvertrag ausläuft. Sie hat im vergangenen Schuljahr 
gemeinsam mit Frau Winkler als Klassenlehrerin der Löwenklasse (SEP1) 
gearbeitet und sich überaus engagiert und kompetent eingebracht. Wir 
würden uns freuen, wenn Frau Kranen zukünftig Gelegenheit bekommt, als 
feste Lehrkraft an unsere Schule zurückzukehren. Wir wünschen ihr für ihre 
berufliche Zukunft alle Gute! 
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Klassensituation 
Im kommenden Schuljahr werden wir mit voraussichtlich 114 Schüler *innen 
eine stabile Gesamtschülerzahl haben.  

Überblick über die Klassenbildung im kommenden Schuljahr: 
Klasse 1 (SEP 1) Alfter Frau Oellers-Alkan (9 Kinder) 
Klasse 1 (SEP 1) Meckenheim Frau Heimeier (10 Kinder) 
Klasse 2 (SEP 2) Alfter Frau Winkler (17 Kinder) 
Klasse 2 (SEP 2) Meckenheim Frau Conrad (12 Kinder) 
Klasse 2 (SEP 3) Alfter Frau Schleiz (17 Kinder) 
Klasse 2 (SEP 3) Meckenheim Frau Lukas (12 Kinder) 
Klasse 3 Alfter Frau Hillmann (17 Kinder) 
Klasse 4 Alfter Frau Dey und Frau Tissen (20 Kinder) 

 
Wir verabschieden uns von folgenden Kindern: 
SEP2 (Koalas): Johanna 
SEP 3 (Erdmännchen): Hanna, Mia Sch., Emran 
SEP3/Kl.3 (Drachen): Anisa  
Klasse 4 (Wölfe): Mustafa, Damian, Louis H., Christian, Fabian, Ilja, Cosima, Lilith, Rania, 
Michael, Louis F, Sophia, Felix, Mark, Arjun, Kai 

 
Ich wünsche allen Kindern einen guten Start und viel Erfolg in ihren neuen 
Schulen.  
 

Ihnen allen wünsche ich,  
auch im Namen des Kollegiums,  

erholsame und schöne Ferien  
 
 
 
 
 
 
 
 


